Ambresia de Marales,

Año XXVII,-Número 8.209

Apartado, 31 Teléf. núm. 325

FRANÇOEO CONCERTADO

Miercoles 28 Enero 1925

Los que oran y los que trabajan

Otra vez el Rey del Sagrado Corazón, ha hablado á su querido pueblo da Es p: fis, con teda la sinceridad con que in dudablemente, lo siente, el mismo leagraje que hablara hace años en el cerro de los Augeles y que ha vuelto á hablar apenes hace un são à los pies del Vaticano.

Dios-ha d cho nuestro avgusto monarca-que qui o elevar á E paña á la cumbre do la g'oria, confiar dola la última misióa de abrir ua Nueve Mucdo á la fé y á la civil z sción cristianas, escuch srá, sin dada, las plegarias de tantas almas buenas que por Espuña pidan, y hará fructificar agestros esfeerzos en tan goble empress. Vengan á cooperar con ella todis los españoles de buena voluntad y recta intención; que como pidre de todos á midia expluyo, y com la confiasza puesta en Dios, que rige las naciones, y el concurso de todos. o lo que es lo mismo y traducién lo o al lenguaje de San Igna cio de Loyols, corfindo en Dios como si gada pudiécamos nosotros, y trabijindo todos con el mismo aidor y con el mismo faego que si tedo lo habiéramos de esperar de auestros esfuerzos y mada de Dios. Tal ha de ser el único secreto de ruestra regeneración. Si prescindimos de cualquiera de esos elementos, ó de la confianza en Dios ó del concurso de todos la regeneración no será posible, no porque Dios no pueda conseguirla sin nuestro esfaerzo sino porque probab lisimamente no querrá hacerlo, pues ello constituiria un estimulo de la pereza que no puede concebirse en la actuación de un Dios.

Es justo, pues, confiar en Dios, cuando nesotros poniendo en él la fé, penemes ad mas anestro esfuerzo para conseguir le que deseames. Más sin la fé, en Dies, nuestro esfuerzo siempre defectueso, solo defectuosamente puede conseguir lo que ROS ES RECESATIO.

Por ello nuestro Rey con mucha oportunidad pone en Dies su confianza; y espera que las plegarias de las almas buenas que por España pidea, decidirán en nuestro fa ror à la miserico dia divina.

No puede hablarse con mayor acierto. Las almas buenas que prestan á la patria el poderose servicio de sus plegarias. pueden hacerla el gran bien de disponer hacia ella la protección de Dios, pero Dies dice, regun recuerda la ciencia popular; « yúdate y te ayadaré. y el favor de Dios no es fácil que llegue h sta nosotros, si nosotros no cosperames a sa misericordia con todo nuestro esfuerzo. La confianza en Dios, ó sea, la oración, y el concurso de todos, son indispensables para la salvación y la gloria.

Tanta falta hacen los que oran como los que trabajan; la fé y las ebras son las únicas que pueden servirnos para sa car á nuestra Patria del atasco en que precisamente la pusieron la falta de fé y la falta de obras.

Los elementos que no quieren creer y que no quieren trabajar son los únicos elemeatos inútiles y perturbadores [para la Patria. Todos los otros, los que trabajam ó los que creen, y mucho mejor los que á la vez trabajan y creen, son útiles y aprovechables.

¡Quiera Dios que nusca le falten ausstro monarca, entre sus súblitos, los que le ayuden con sus oraciones y los que le syaden con sus esfaerzos!

En ellos confía el pradente monarca, y ellos deben ponerse á su alrededor para defenderle y para auxiliarle.

FERNANDO.

(marca registrada) Panizza Legitimos garantizados Italiano forma elegante : Venta exclusiva ea Córdoba ex la SOMBRERERIA de MODA de Diego Ruiz. Calle de Maria Cristina.

VENTA

Se hace de tres fixes situadas en el término de Montoro: una llamada Los Aliaos, en el pago de la Nava, con seis mil y pico olivos, dos casas, ana de senorio y labor y otra de senorio, con molino aceitero.

Otra finca llamada Verin, en el pago del Madronal, con dos mil ochocientos olivos proximamente.

Y la tercera parte de la llamada Paerto Alto, en el pago de la Nava, con tres mil olivos y tercera parte en los caserios y molino aceitero.

Para precios y condiciones dirigirse a don Manuel Garijo Isasa, en Montoro.

Dentiste Calle Gendemar, sin númere

(c) Ministerio de Cultura 2007

¿Puede ser Marruecos fuente de ingresos?

Tomando la situación en la forma que ha quedado, nos vamos a permitir algana consideración sobre nuestra acción en la zona marroqui, encaminadas hacia el estudio de si ella ha de ser perenne sangría para la patria ó puede ser una fuente de ingresos; aunque solo sea para cu brir los gastos de ocupación.

Es indudable que nuestra zona de in. flara da coasiderada ea comjusto es un haeso inhospitalario y árido,

Beba Vd. Coñac Cruz Conde y Anis «La Cordobesa»

Pero reducido ahora a una porcióa relativamente pequeña es indudable también que esta porción es la menos mala de todos el conjanto y una vez normaliz da la situación procedo el estudio de lo que en ella se paede hacer.

Nosotros, como agricaltores dejamos a ua lado el estudio de las utilidades que pueden dar la mineria y aún la indestria y nos vamos a limitar á indicar, en los breves trazos que permite un articelo, lo que cr emos que puede hacerse en la agricultura.

De de u go nos hemos de fijar en la parte mejor de lo que nos ha quedado: de Larache a Alcázarquivir, en todo el rin cóa que lim ta el Atlantico y la frontera francesa hay terrenos de grandisima riqueza y otros que con algúa saneamiento pueden serlo también; terrenos pertene cientes en gran parte al estado espeñol y en gran parte al Magzen y que preden colenizerse con grandisima atilidad y a poco coste.

Hay también algunos trozos alrededor de Arcila y cercanos a Centa y a Tetnán más algo en la zona oriental por Na

Todos ellos no deja de tener importan cia para colocar bastante cantidad de familias españolas, en especial encarzando hacia esta parte la emigración de América con lo que se haría un doble bezefi-

Después de estes terrenos hay que considerar el reste del terreno de lo que nos ha quedado, terreno más inferior y vario, con una parte de roca pelada de todo punto improductiva.

Estos terrenos, en su totalidad en propiedad del indígena, son susceptibles de adquisición en parte, sin mucho coste y de explotación en aparceria también, pues el indigena se aviene bien con el labrador, sobre todo cuando se trata de producir utilidad.

En ellos se pueden mejorar con los adelantes de la ciencia moderna los rudi mentarios cultivos que ellos hacen y sobre todo, tanto en la zona occidental, come en la oriental, introducir el cultivo del olivo y del viñedo, que dan vida y ri queza á tanto terremo como en ellos Hisa Almonta Jarado,

Ambas plantas son adaptables perfec tamente al clima y terrezo de ambas zo nas y en ellas pueden verse aun restos de las plantaciones de las primeras, que en ellas indudablemente han existido.

Algún otro cultivo, como el algodón el tabaco, la zalla etc. deben ensayarse como grande probabilidad de buen resul tado y entre ellos pueden tomar bastan. te incremento la ganaderia vacuna y la nar y aúa la de cerda, á más de la cride aves que hoy da un gran contingente de productos y que puede elevarse á grandisima cantidad.

Cempletando el impalso agricola debe de abordarse también en el estudio de la implantación de las inmensas industrias derivadas de la agricultura que vayan transformando sus productos, todo le caal estabilizaria y ecuparia a numero sas familias de la metrópoli, dando consistencia y solidez á naestro esfaerzo y procurando samendos ingresos á muestro Erario.

Antonio Monedero.

HACIENDA

Pagos para mañana:

Don Domingo Esparza, Ayuntamiento de Córdoba, señor Representante de la Compania Arrendataria de Tabacos, senores Alsina y Graells, don Sabastian del Rey, señor gobernador civil, D. Luis Maestre, don Ernesto Sellés, señor Habi litado de la Guardia civil, señor Jefe de Vigilancia, señor Jefe de Seguridad, senor Jefe de Telégrafos, don José Priego, dons Teodora Hernandez, don Alfredo Gil y don Mariano Amo.

Se dan ordenes para que la pensión que disfruta en Córdoba dons Ans Garcia Cabrera, continúe cobrandola en Madrid.

Literatura francesa contemporánea

"EL IDEAL"

BORN THE ROLL WOT LIVE Por Champol Acabamos de leer esta precio:a novela que nos ha dejado el espíritu altamente confortado. Ya el solo titulo es tedo un programa y una promesa: «El Ideal», es detir, lo más hermoso, lo más grande, tras de aquello que camira nos consciente o inconscientemente en auestra agitada y loca carrera por la vida. Todos los séres tienen un ideal, que es su fix, el que le ha señali do su creador, el autor

de la vida misma. Oviouv , osash olso El hombre tiene también su ideal, que realiza ó consigue do una mazera l bre, por lo que muchas veces se ergaña en los medios de conseguirlo, pero siempre cumina hacia él, siempre lo basca aúa hasta cuando nos parece más distante de 6". Ugos ponen el Ideal en el dinero, otros en el placer, muchos en el honor. Todos se equivocan en lo fandamental, pero todos aciertan en buscar algo por encima de esta vida, algo más grande, más hermoso, más bello que es el Ideal.

Paes b'en en este libro un alma se ecta, uno de esos espíritus que parece que so sor de este n undo, un ser dichoso a quien no le fa tazada de canto la vida puede ambicionar, camiga tambiés tras su «Ideal», que reviste a veces la forma del amor, pero que no es ese «cupidil'o» alsdo y gracioso, símbolo del amor hamazo, sino otro amor más grande y sublime que es el amor del sacrificio, el amor del am r mismo.

Este bello ideal encarna en un jóven de porte distinguido y simpático, Gerardo Weiman, cayas ideas nobles y gene rosas contrastan con un ambiente duro, injusto, lieno de recelos, de viejas preo cupaciones que escarna maravil'osamente el Almirante de Lorgeville. Aumenta el coatraste el tío Guijarro, personaje grotesco, comediante sin gracia, mitad bufón, mitad filósofo pesimista con ribetes y pantas de Schopenhauer.

La acción se desarrolla en Marciac, pequeño y pintoresco lugar del mediodia de Francia, colgado sobre el Dordona, próximo & Saint-Helier. Las costumbres como en los pequeños poblados son frias. peco cordiales y sinceras, llenas de envidias, de viejas y añejas presunciones familiares. La vida del parroco de aldea está bien estudiada y descrita sin esas notas de mal gusto que abundan á veces ea escritores que deseaudo ser pintores cos, resultan groseros y brutales. Un am-

biente de austeridad rodea el libro todo. Cuando la acción camina sosegada y tranquila, en busca de su cauce matural los sentimientos, y el corazón tras su ideal excarnado en la angelical y preciosa María de Lorgenille, el joven Gerardo Weiman, personaje central del libro, renuncia á su felicidad en aras de un ideal más noble, sin darnos más explicación que estas palabras: «Hoy ana embriaguez en el sufrimiento, hay un placer en haberlo dado tedo, immolado todo, hasta uno mismo; en resistir lo que se habia pedido evitar, en expiar lo que no se ha hecho un placer divino, puesto que Dios vino á buscarlo sobre la tierra y á enseñarlo á les hamanos.....

Esta divina filosofía no estábamos acostambrados á leerla en libros destinados al gran mendo. En su autor noble de sangre, vemos un aristécrata del espíritu, y en este bello libro una confesión sincera de cuán superior es el ideal cristiano, sobre todas las confesiones de los filósofos, y esto realizado de una mauera altamente roética, bella y cristiana en esta preciosa novela, que con razón merece el titulo de selecta.

de selectario and ab RAFAEL.

MILITARES

Ha regresado de Sevilla el capitán de Saganto don Juan Kindelan.

& El dia 29, a las 15 30, tendrá lu gar la reunión y celebración del Consejo de guerra ordinario contra el artillero Juan Mudarra Urbano, por el delito de maltrato de obra á saperior.

Actuará de defersor el capitán don Felipe Ocaña Torrado.

Autonio de la Torre Venzalé SAN JOSÉ

Fábrica de semulers y muebles

PALMA Venta de toda clasa de máquinas muchias y camas, sommiers en todes famaties y medidas especiales. Japas Haria, I,-CORDONA

De Montoro

LETRAS DE LUTO

El dia 26 de los corrientes, murió santamente como había vivido, confortadi con los Santos Sacramentos y demás auxilies espirituales la digea y piadosa senora dona Camila Cabel o y Cabello, viada de Torres Pardo (q. e. p. d.)

Sa torda loso carácter y sus acendrados sentimientos cristianos le hacían es timar por todes yen particular los pobres que encontraron en ella siempre á una madre cariñosa y prudente.

En las Conterencias de San V.cente de señoras de esta localidad, desde su fundación (hace pues veintian años), vino des empenando el importante cargo de teso rera, dando muestras siempre de su ver dadera caridad cristiana, molecti, y hu mildad, y no hay que decir que todas es tas virtudes reverb raban esp éndidamen te en el hogar doméstico, y en la educa ción cristiana de su bijas.

No es de extrañar, pues, que á los fa nerales solemnes con asistencia de las cruces de ambas parroquias y sus sac r detes de esta y Villa del Rio, celebrados en la tarde del 27 de los corrientes, e daelo fuese numerosisimo y de todas las clates sociales.

En la iglesia del Carmen se levantaba es su centro suntuoso catafalco cubierto de raños n gros y con nan eresisimas velas, que también las halía en todos los

Ua numeroso coro de cantollanistas cfició la vigilia de difantos, cautándose las lecciones per los sacristanes mayores con música del maestro Gómez Nava

Concinido el cficio de d fantos, las craces, clero y Hermardades, a las que acompañab in gran aúmero de pobres con cirios enceudidos, se trasl daron á la casa de la difanta, siendo sacada ésta en hombros de los criades y amigos de la casa que se disputaban por llevarla hasta el miamo cementerio, distante préximamente dos kilómetros.

Rezados los últimos responsos, recibie ron cristiana sepultura ez la m'sma bovedilla donde descansan los restes de su madre dona Teresa, fallecida hace 22 años los de la señora doña Camila Cabello, cuya alma creemos Dios habrá premiado con el cielo, no obstante debemos rogar y enviar oraciones ante el tribuaal de la misericordia de Dios, pues sa justicia es izexorable y rectisima.

El duelo, que como queda dicho fué numerosisimo, estaba integrado también con amigos venidos de Cordoba, Savilla, Bujalance, El Carpio, Pedro Abad, Villa del Rio y Marmolejo, era presidido por el M. I. Sr. Arcipreste dei partido don José de Julian, alcalde de la ciudad don Ramón Garijo, el Excmo. Sr. D. Manuel Enriquez, exdirector general de Primera enseñanza; don José Carrillo Pérez, don Bartolomé Gómez Aragón, don Cipriano Martinez de Ariza y don Juan Martin Madaeno Molina.

Don Manuel Garijo Isasa, don Diego Madaeño Pulido, don Carlos Francés Comenge, don Santos Cueto Rui Diaz, don Autonio Torres Pardo, don Juan Carrillo Pérez, don Joaquia Martinez de Ariza.

Reciba toda la familia deliente y en particular sus desconsoladas hijas doña Jalia, dona Teresa, dona Isabel y dona Manuels, y su hermana dona Mariana Caballo y Cabello, el más sentido y verdadero pésame, y quédeles el consuelo de inspirarse en les ejemplos de la difanta, modelo de esposas y de madres cristiamas .- Corresponsal. mon leh bell t

soni designati CIVIL

Se han expedide licencias de caza á don José Blanco Rodriguez, don José Niza Chavero, don Masuel Sizchez Moreno, don Federico Dias Jodar, don Rafael Fernández Cailán, don Francisco Fernán. dez Medina, don Antonio Montero G1; don Antonio Villalon Arroyo y don Josquin Roynela Marconcel, de Córdoba; don Diego Herrera Reyes y don Autonio León Llamas, de Montarque; don Autonio Romero Bernal, dos José Garcia Munoz y don Rafael Gallardo Perales, de Puel la Nuevo. el selugicado y 2016 h

* El Ingeniero Verificador de Conta deres Eléctrices ha informado favorable mente el proyecto presentado por don Hi'ario Melina Pérez, para establecer una linea de conducción de exergia desde la sub-central de Granja de Torrehermosa á la aldea de Cuenca y Los Biarques y poblado minero de Santa Bárbara.

* Don Felipe Valle Garrido, solicita autorización para establecer un servicio de antomóviles para visjeros en Lucena

Libros y Revistas

PARA DEFENDERSE

Nadie compra hoy au fusil de chisps, para poseer todos los conocimientos humaros no compraremos an diccionario vielo, sino la moderafsima ENCICLOPE-DIA ESPASA -Grandes facilidades de adquisi ion .- Album y condiciones gratis .- CALPE .- Apartado, 547. Madrid. EL CINEMATÓGRAFO AL ALCANCE DE TODOS

Después de haber practicado con éxito la fotografía estercoscópica y la fotografia en colores, el aficionado busca nuevos elementos que la permitan reproducir con fidelidad las escenas vivientes: y el madio ideal de realizarlo es la cinematogra fia, que se pone, cada día más, á su alcauce. Anaque basada en los mismos principios fundamentales de la fotografía la cinematografía, sin embargo, presen taba en sus principios cie tas dificultad s que ha sido necesario vencer para sa vulgarización.

En la fitografia ordinaria, basta un aparato o camara fotografica para la obtención de los clisés, y el concurso de algún etro pequeño accesorio para su re producción en papel; en cambio, en la ci nemategrafia es indispensable poseer por lo menos tres aparatos, cada uno de les cuales tiene una misión bien definida.

La revista «Ibérica», en su súmero 561, da cuenta de un notable perfecciomamiento que se ha llevado á cabo con la construcción del aparato llamado «ciné grafo Sol», que no solamente le sirve al aficionado para tomar vistas y para impresión de películas negativas, sino también para efectuar todas las operaciones inherentes á la cinematografía y á la fotegrafía ordinaria y para utilizar como aparato de proyección. Es decir, la cinemategrafía con un sole aparato.

El citado número de «Ibérica» inserta, además, notables artículos de gran méri to y debilos á eminentes colaboradores nacionales y extranjeros, entre les que nos complacemos en citar un trabajo acerca del origen y significado de los rombres árabes de las estrellas, por el famoso profesor doctor Josá Steis, S. J., de Amsterdam; un claro y notable bosquejo de la Mecánica celeste y su estado actual, por el catedrático de la Universidad de Madrid don José M.a Plans, y fixalmente na estudio acerca de las nuevas y fecundas orientaciones de la Geodesia molerna, por el d cto profesor de la Escuela Su perior de Guerra, don Vicente Inglada | Al term nor los pequeños artistas su sim-Z G 5 5 5 1

TRIBUNALES

Deposite explosive a college of the explosive research

Juicios para mañaza: AHOLAN ...

Secc on primera. Córdoba, estupro. contra Juan Luque Santos; defensores, señores Fuentes Torres y Rey Heredia.

Córdoba, uso de armas, contra Juan Antonio Arroyo: defensor, sencr Pérez Rico; procurador, señor Austria.

Sección segunda. - Montero, violación, contra Antonio Molina Cara; defensor, señor Colinet; procurador, señor León.

Frente Obejana, falsedad, contra Pedro José Delgado; defensores, señores Altamirano y P. Bianco; procurador, se nor Ramirez (don M.)

La Sala segunda ha dictado sextencia en la causa de Basna, por malversación, contra Eduardo del Pino Jiménez. declarandolo absuelto.

La misma Sala dicta sentencia absolutoria en causa de Fuente Obejusa, por terencia de armas, centra Juan Puche Lajara, y en la del Juzgado de Montoro, por igual delito, coatra Ergenio Moreno Migdaleno, se le condens à 1 mes y 1 dia de a resto mayor y 100 pe etas de multa.

Celso Ortiz Megias Médico por oposición del Cuerpo de Prisiones

Vias urinarias :-: Cirugia Consulta de 12 a 2 y 4 a 6 Ambrosio Morales, 1

AMA DE CRIA

Se ofrece para casa de los padres, ama primeriza, con 18 aucs. Razóa: Puerta Sevilla, Chozo num, 6. 5-3

De Montilla

EN EL SINDICATO AGRARIO CATO. ab .covered LICO ment sain a

En la noche del pasado domingo, y en los altos del Sindicato de esta ciudad, se ha celebrado con extremada brillantes usa velada organizada por la Obra de la Santa Infancia.

Autes de la hora anunciada, se hallaba el local completamente lleno de una selecta cencurrencia, sobresaliendo una mutrida rapresentación del bello sexo. Serían lis uneve canado comenzó el acto. Es el escenario apareció un coro de mo. misimas miñas, discipulas de doña Matilde Penag s, entoaands con dulce melodia el h mao de la Stata Infancia.

Después se puso en escena el bonito mozólogo «El N.ño Josús buscardo almas>, es el que tomaron parte los miñes Antonio Caello Salas, Rafael Portero Molina, Soledad Márquez Porras y Angeli ta Márquez Sán hez, que sobresalió de todas, pues estavo muy so rtada en su dificil c metido.

Le s'gae el precioso d'a'ego titulado «Obra de la Santa Infancia», que fué interpretado por las niñas Dolores Garcia Armanta, Conchita García Carbonero y Felisa Romero y Romero.

Esta primera puede decirse que es una genial arti to, pues desarrolló con gran acierto su papel.

La niña Concepción Jarado pronunció lo possia «Lu hemos generosos».

A continuación la miña Conchita Berral recitó la bonita poesía «El Corazón de Jesús y los niños chinos», lo que le valió muchos aplauses.

Tambiéu recitó magistralmente la nina Concepción C. bos Hervás, la poesía titu lada «A gelitos del Cielo», siasdo ovacionada largamente por sa meritisi na labor, merecieado mez c da especial. Después la señorita Antonia Pérez Lo-

zano, con singular acierto recitó la her mosa compo ición poótica titulada «Es paña Misionera», la que al terminar fué carinosamente aplandida y felicitada.

Con gran facilidad interpretaron las monisimas niñas Lolita Millan Córdoba y Carmelita Marquez Portaro «Lo que la Virgen desea . Le sigue la preciosa possia «Vuestra limosas», que faé pronas. cisds cen habilidad por el niño Rafaet Marquez Porras.

Acto seguido se puso en escena el bonito diálogo «Misiones... y a mí qué». pático trabajo el avd torio les premió con una calurosa ovación.

A continuación, la nina Mariquita Luque Molina recitó admirablemente la briliante poesia que lleva por titulo «Sin Madre ... » Al coaclair le faeron tribata. dos de irantes aplantos.

Tamb én fué diguo de meaclón el coro de lindisimas niñas que bajo la d rección de la culta maestra n: cional sencrita Fiorentina Antón Gil, cantaron una súplica al Nino Jesús y ana plegaria á la Sintí sima Virgez.

Los nombres de los miños son: Autonio Salas, Dolores Pérez, Mercedes Laguas. Soledad Jaen, Maria del Carmen Morales. Delores García, Jessfa Cérdoba, Francisca Urbano, Pepita Espejo, Augustias Jiménez, Soledad Duque, Doloces Jimémez, Palar Espejo, Dolores C stro y Rosa Dagge.

Le signe el dialogo cantado coro de «Niños Chinos», el que fué maravil'osamente interpretade por las graciosas ninas Autonia Romicez, Rosa Naranjo Jeanay Candelaria Cuesta, Rosa y S. corre Luque, Antora Luque, Angela y Fran cis: Rabio, Dolores Moreno Isabel Sixchez y Amalia Márquez.

Tambiéa gustó mucho la presentación de coro titulado «Niñas cristianas», en el que tom ron parte estas simpáticas mi-Mas: Mara Navaro, Soledad y Ress Galvez, Dolores Zamora, Soledad Sinchez, María Pérez, Rafaela Salas, Concepción Jiménez Castellanes, Carmen Torres, Paca Esriquez, Pepa E p jo, Carmen Urbano, Pilar Espejo y Asgelita Jiménez.

La monisima niña Maria del Carmen Morales coa gran scierto y desenvoltura recitó la possía «Usa lemosza por Dios».

Taller y Despacho de Joyería y Plateria Cirilo Ferrer Tordera

Se construyen y reforman toda clase de alhajas. No deje de visitar esta casa antes de hacer sus compras, pues dada la inmejerable calidad de sus artículos, encontrará gran economía.

Especialidad en alhajas de platino.—Artículos de regale Blanco Belmonte, 4 y 6 (antes Pedregosa) Córdoba Al terminar una salva de aplausos estalla.

El hermoso diálogo «Mensaje de amor». faé paesto con gasto y acierto en escena por las niñas Dolores García y María Navario. Faeron cerenadas con un cerrado enaplanso.

Después se representó la bonita comeda «Brillante Apostolado», en el que demostraron sus habilidades las niñas Pilar Espejo, Augustias Jiménez y Sole dad Amo.

Para terminar solo nos resta decir que la miña Juana Cuesta Navarro, desempe Aó admirablemente sa cometido recitando la hermosa poesía «Un beso», a la vez que las miñas recorrieron el salón postu lando con el fin de recolectar algún dinero para las Santas Mis on s que la Santa Infancia exviará a su destino.

Rec ban la más efesiva feliciteción del cron's'a las miras que has tomado parte en esta simpítica y caritativa ve lada, como igualmente nuestro querido arcipre te D. Luis Ferrandez Casado, las maestras nacionales D.a Matilde Pe mag s, Srta, Florentina Auton, D.º Con cepción García, Srta. Lela Ballesteros, D.ª Carolina Baeno, D.ª Jaana Valenciano, D. Jalia Soto, D. Maria Ortiz y cuantos personas hayan tomado parte, interés y sacrificio por estas simpáticas

Para siempre qued irá grabado en nues tra mente las horas deliciosas y agrada bles que nos proporcionaron los del ma han .- Rafael Garcia Sánchez.

Instrucción Pública

Se ha dispuesto que don Angel Larri va y Lopez de Cervant :s se persone en la Sección Administrativa de esta provincia, y caso de no poderlo hacer por en contrarse enfermo, lo haga persona alle gada a la familia de dicho señor.

-Se ha recibido el título de licenciado sa Farmacia á favor de don José Maria Criado y Criade.

-Se ha posesionado de la 2.ª escuela de Priego doña Justa C. Alonso Sánchez -La Sección de Toledo pide antece deates profesionales de doña Carmen Ramos Zafra, que sirvió la escuela de Nacimiesto (Rute).

Sociedad de Ganaderos de la provincia de Córdoba

Precios de cotización del 27 de Enero hasta nuevo aviso: Vaca con hueso, kilo 4 00 pesetas. Id. sin hueso, 5 32.

Ternera con hueso, 4'46. Id. sin hueso, 5'96. Macho, a 3'36.

Boletín Religioso

Santos de mafiana, - Francisco de Sales, ob. y dr.; Constancio, ob.; Aquilino, pb. Toques de Alba. A las elnco. Toques de oraciones. A las 5'45. Toque de ánimas. A las ocho.

Esclavas, - Todos los dias manifiesto. Mientras duren las obras el manifiesto se halla en la capilla privada y puede visitarse S. D. M. de 9 a 2'30 y 3 a 5.

Jubileo Circular, -- Mañana en Santa Marte por D.a Rosario Ariza.

CATEDRAL

Comienza el coro todos los días de este mes por la mañana, a las 9 y por la tarde a

Santa Marta.-Por la tarde, a las cinco, continua la novena á la santa, dando principlo por la estación mayor, santo rosario, letanía cantada, lestura y gozos cantados, terminando con la reserva.

Costea el jubileo de mañana D.º Rozario Ariza, por su difunto esposo.

"Anuario Eclesiástico,,

Tades los sacerdotes, sea cual sea su est de, condicióa, ministerio ó cargo que de empeñon, er contrerán en el «Anuario» elgo que partientarmante les interess:

Los opositor a a ourates, les ore prasbitaros sojetos á los exámenes prescritos por el nuevo Código, les ordenados y los alusares de Teologi. Moral, un onadro sincptico de todes las cansuras «Letio Sentin. tiat > establecid s por aquel Codige. con el texte del ofnon respectivo y unos memorialines pera facilitar el aprend rie que de et: a manera resu ta d fiell y costosi i zo

Proto, a nuestros susselp'ores, 5'50 penetan.

Para buenos

LOS DE

Mindito Cabrera

FOZOBLANCO

LA PERLA

Gran Confiteria, Pasteleria y Cafe Teldfonos nams. 42 y 4

Sucursales: Café Gran Capitán; Café Jardia, Gran Capitan.—Salones de billar or todos lar aptablecimientes.

Automóviles franco-suizos Donnet Zedel Mary sel class but in MODELO 1925 D Z

Es el mejor y más económico de su categoría

- brd at ease of day lead a country and the brd- and the brd-

Estos coches de la antigua casa «ZEDEL» unen a la baratura de precios de los coches americanos la inmejorable calidad de materiales y bondad de construcción del coche europeo.

Modelo 7 y 10/12 HP. - Todas clases de carrocerías el'a azia dan la noio a and Representante para Cordola y su provincia

G. Fernández de Córdoba y Vicent, Sevilla, núm. 23

Ayudantes de Estadística

Opesiciones convocados Gaceta 8 del actual. Ingreso con 3.000 pesetas. Bri llanta porvenir. Edad, de 17 a 35 años. Se admiten señoritas.

Preparación teórico práctica a cargo del Jefe del Cuerpo facultativo de Estadística y L'censiado en Derecho don Eduardo M. López de Rozas, y del Ayudante de Estadística don Leonardo Figueras Carrascal. leformes y matricu'a. de 5 a 7.

ACADEMIA TOR ES, Ramírez de Arellano, 7

Las rebajas de "EL METRO" Euerra a frío y guerra a los precios caros

Aprovech a esta opertunidad que «EL METRO» ofrece al público en general.

Visitez la casa y vean les artí ulos rebajados y de ceasión.

Ust des se defenderán del frío, vesti án bien y gastarán poco dinero. «EL ME-TRO., tiene por sistema dar artículos bueros a precies bajos y sobre esta práctica oforce en la actualidad ana rebaja de precios por fia do temporada y compras de ccas ón que está recibiendo.

Grandes existencias de retazos, confecciones y géneros de punto de lana may

PAGOS SOBRE MERCANCIAS -:- PRECIOS FIJOS

. soil 104 620 Cana Gentrali Marmol de Banuelos, 2

Sacersales:

(c) Ministerio de Cultura 2007

Ban Agustín, n.º 30 Deanes, 29

La nostalgia de amar

Come un niño sin madre mi corazón lloraba, el constante desvio

de una mujer gentil; y en la tarde riente y serena de Abril,

un madrigal doliente con su dolor rimaba.

Un receerdo muy grato que á mi alma extasia, me hablaba de una dicha

que ya el tiempo borró RNOS viejos amores

el recuerdo evocó, ctando ya lentamente Rolling

la tarde se moria. Recuerdos y alegrías

de les tiempes pasades; sols como los dibujos

en el papel grabados, que aunque pasan los años no se logram borrar.

Unos padres que quise con ciega idolatria

y ana majer tan bella como la lez del día, en mi alma dejaren

> la nostalgia de amar. Tomás Rivera.

De la acción católica en el mundo

Hacia la unión de las Iglesias en Rumanía

La unidad de la Iglesia, el «unum oviles del Evangelio, que como ideal consla acción pontificia á través de los tiempos, va logrando en estos singularísimo relieve. Nadie que siga atento y reflexivo el desenvolvimiento de las ideas religio. sas, puede negar que las antiguas dificultedes que hacian casi ilusorio el pensamiento de la anión, disminuyen de día en

¿Quién habiera previsto, hace algunos años, la celebración de las famosas conversaciones de Malinas entre católicos y protestantes? ¿Como parecería posible la realidad consoladora del Congreso de Veler: d, comentado en estas crónicas?

No es ya el camino de Roma una posibilidad para ortodoxos y protestantea, lo que por si solo constituiria un señalado triunfo; es algo más immediato y real, es e reconocimiento de la jamessa fuerza espiritual del Pontificado, la expresión corriente entre los escritores del anglicanismo y de la ortodoxia, de que anulados los prejuicios históricos que dieron vigor á las estridencias ya en descrédito, el prob'ema de la unión ha de estudiarse con inte és y cariño.

En esta rata felizmente emprendida, que se afianzará darante el Año Santo con la eficacia de los soberamos dones que hará desconder la mano de Dios generosa y prternal, ha entrado una mación que arrancó el cisma de Roma. Voces colmadas de autoridad, almas llemas de fervor d funden y propagan entre el pueb'o ru mano la mecesidad de romper las débiles l'gadaras que todavia retienem en el rito oriental y en a s'amieuto del centro de la fé à mi lon y medio de habita etes.

Un prefesor de la Universidad de Ba care t, el Dr. Dhibu, ha esc ite recientemente en el periódico más le do de aque país: «si las circanstancias de un triste pasado nos impidieron actuar los deseos de unión estre las dos ig estas rumanas, shora que gozamos de libertad, sporqu no efectuaria? ¿Es que la consideramos inútil ó imposible? Nadie puede afirmarlo y nadie lo afirma. Es una obra necesaria y es además posible, porque depende de nosotros. Si hemos realizado la empresa de la unidad política ¿porqué no hemos de completar el buen trabajo, con la unidad religiosa? El hecho de que los ramanos orientales lucharan por espacio de siglos contra los católicos, no justifica la perpet idad del combate, tanto más, cuanto que han cesado los motivos determinantes y el grito de la sangre la tradición de una m'sma fé que todos recibimos de Roma, mos fuerza á la paz y mos llama á la anion. Este llamamiento tan simpático y commovedor del catedrático de Bacarest no es naevo ni único en Rumania.

El jesuita P. Wiercizski ha publicado en el mes de Diciembre último un articalo en la revista alemana «Stimon der Zait», resumiendo en pocas lineas la his toria religiosa del país, para destacar el hecho del caracter profundamente romano y pontificio que tuvo la fé, hasta los diss del cisma, importado por los búl garos y consiguientemente extrano à los intereses políticos y espirituales de Rumania. Por qué ha podido perseverar la

ortodoxia en una nación en que más de cuatro millones profesan el catolicismo y selo de estos millón y medio siguen el rito oriental y no usam em la liturgia la lengua latina? El docto jesuita atribaye á varias causas la división, no siendo la menos eficaz, la lafluencia eslava que so impaso dominante en la vida rumana i través de periodo de siglos. Mas nunca cesaron los clamores de protesta, antes al contrario, la tendencia unionista que tavo siempre partidarios entre los hom bres de prestigio, se vió constantemente robustecida por la acción de los Pontifi ces, que no olvidaron los antignos vincu los, haciendo cuanto les fué posible po volver á anudarlos.

Esta aspiración unionista reaparecera ahora. El Gebierao rumano desea enta blar con Roma las relaciones prelimina res para llegar a la firma de un Concordato que regule juridicamente las condi ciones en que ha de desenvolverse la vida y actividad religiosa de los ciudadanos católicos de Rumania. Juntamente con este deseo, vuelve a preocupar el tema de la unión de los orientales, que son mino ria, con los pro: è itos del rito latino que constituyen el mayor número.

La decisión acordada por el Gobierao de introducir para los simpáticos el calendario Gregoriano, ya en uso desde Octubre de 1924, en los actos de culto del rito criental, contribuye a destruir los motivos de separaciór, uno de los cuales, aunque paramente exterior y secundario, era este.

Fácilmente se advertirá después de co necidos los hechos narrados y las opinio. nes comentadas, que no en vano venimos refiriendo en esta crónica la vuelta hacia tantemente fundamental penetra y baña ! Roma de los que fuera del hogar del Pa dre de familia, no encontraron la paz suspirada y peco a peco ternan a buscarla emprendiendo el regreso per la vía sacra que condace a la Ciudad Eterna.

J. Polo Benito.

Del señor Sánchez Guerra

Texto de la felicitación a S. M. Ha llegado a Madrid, procedente de las

cacerias, en que ha tomado parte el expresidente del Consejo señor Sánchez Guerra. Hallándose en Llerena llegó a noticias suyus haberse recibido la invitación para el banquete de Palacio, y el senor Sánchez Guerra, el día 22, carsó desde L'erena el signiente telegrama:

·Madrid. Marqués Torrecilla. - Jefe superior Palacio.

Llega a mí ahora aviso telegráfico casa Madrid haberse recibido allí invitación comida 23, inesperada, dado cambio reciente protocolo. Imposible asistir, ie raego diga S. M. agradezco vivamente el honor, le ofrezco mis respetos, le transmita mi felicitacióa cordial por su santo y le aseguro que, menárquico constitucional y parlamentario de por vida, estoy resuelto a mantenerme fiel a mis convicciones y m's deberes, cualesquiera que seam las dificultades que para ello se ofrezcan. Salado a asted muy cariñosa-

Un homenaje al Rev

Excargada la Justa de Acción Católica de la recaudación de fondos para la creación del monumento à S. M. el Rey don Alfonso XIII, en el Cerro de los Angeles, las listas de suscripción y los donativos debon remitirse á la presidenta de la Janta diocessna en Córdoba, excelentisima señora doña Angeles Carbanell de

Fresneda. Will have the ...-offer El llamamiento que se hace a los momárquicos españoles una vez más, completará las manifestaciones de entasias. mo de estos días y es de esperar que todos los buenos españoles contribuyan con sa óbolo al éxito de la suscripción iniciada por la Acción Católica de la Ma-

Para el mayor éxito de esta labor monárquica y de homenaje al Rey noble, magnánimo y católico Don Alfonso XIII, se han organizado Jantas Parroquiales para la más rápida propaganda y recandación, de conformidad con lo dispuesto por la Junta Central de Acción Católica de Madrid y de acuerdo con lo dispuesto por el Rydmo. Prelado de esta Diócesis y las circulares y notas que sobre este particular hemos publicado con sum

> Maiz plata - Maiz del país Patatas de Castilla ALMACÈN DE COLONIALES Avenida de Cervantes, 24

Valentín García del Campo CORDOBA

NOTICIAS

SUFRIMIENTOS POR I A PATRIA Se ha concedido la medalla de sufri m'ento por la patria, por haber sido he rido por el exemigo en campaña, al co mandante del Regimiento de la Reiza don Autonio Marquez Garcia y a unestro comprovinciano el teniente de artilleria don Rafael Baiz de Algar y Borrego. PORTEROS

En la plantilla de porteros de Correos de esta provincia figuran los siguientes: Córdoba - Principal. Porteros cuartos: José Agasyo López, Francisco Fernández Rubio, Antonio Muñoz Ramos, An tonio Palomeque Padillo, Angel Santiago Diégnez, Manuel Vara Meriana; y quintos, Manuel Carmona Mesa y Antonio Ortiz Lozano; Montoro; cuarto, Fernau do Gálvez Poznelo. Puente Jenil: quin to, José Trojillo Checa.

EL ALISTAMIENTO

Se ha dispuesto por telegrama circular del Ministerio de la Guerra, que las cpe raciones de rectificación del alistamiento señaladas para el dia 1.º de Febrero que den en suspenso hasta el día 8 del mismo. INMORALES

Manuel Castelo Noya, Juan Castro Alba, Luis Rubio López y Joaquín Estévez Dominguez han sido detenidos por inmorales.

DESOBEDIENCIA

Por desobedecer á los guardias de Segaridad y promover un fuerte escándalo en el Cine Ramirez, ha sido detenido Biezvon'do Pérez Escribi.

DENUNCIADO

Lo ha sido Victoriano Pérez Domingo, dacho de un restaurant establecido en la Plaza de Cámovas, por expender bebidas después de las doce de la noche.

MOSAICO

Está siendo muy visitado el lugar del Gran Capitán, frente á los Marqueses del Mérito, doade ha sido hallado un mosaico y otros objetos.

POMADA CEREO

Cara úlceras, quomadaras, herpes, eczemas, sabañones ulcerados, sarna.

DETENCION DEL AUTOR DE UN HURTO

En Baena ha sido detenido un suj to llamado Bienvenido Ferrer Valle, que hartó del Hotel «La Cordobasa», de aque lla cindad, una americana y un chaleco de lana, una cartera con varios documentos, au reloj de palsera de sesora, de oro, una sortija de igual metal y 15 70 pesetas, cuyas preadas y alhajas son de la propiedad de don Francisco Buenestado, que se hospedaba en dicho hotel.

MINERA

Don Mariano Galvache y del Balzo, ha solicitado en nombre de la Compañía Mínera Bético Manchega, diez pertenenc'as de plomo, con el nombre «Tercero San José», y etra diez con el de «Segundo San José», en el término de Torrecampo, obsavo otox endos imband

ZORZALES

En Nueva Carteya han sido denunciados Salud Ramirez Cantero y Rosario Moscoso Luque, á las que se les intervinieron cuatro celemines de aceitenas, procedentes de harto.

Igualmente han sido denunciadas em dicho pueblo Carmen Romero Moya y Elisa Almonza Jarado, que conducian cuatro celemines de dicho fruto, cuya procedencia no pudieron acreditar. CASA DE SOCORRO

Hoy han sido curados: Concepción Fernández Fernández, de una herida en el dedo indice derecho de la mano izquier. da; José Pérez Cala, de contagiones; Francisca Alcaide Serrano, de fractura; Ricardo Pineda Salas, de laxación en la mano derecha; Dolores Belchin Martinez de contusión en la región toráxica.

NUESTRA NOVELA Novela corta católica semanal. Escritores de primera fila. Número suelto 25 centimos. Quienes dessen recibir paquetes en esta provincia para la venta, es-

criban al administrador del DEFENSOR. Los que deseen suscribirse soliciten tambiés del mismo.

MEDIAS DE SEDA

Colores de graz moda, se ha recibido sartido completo. LA SEVILLANA, Conde de Cárdenas 24. Precio de almacén. A NUESTROS SUSCRITORES

Rogamos á nuestros suscritores nos comuniquen directamente las faltas que notem em el reparto, para imponer la debida enmienda.

AVISO

Para no dejarse sorprender por las imitaciones de las célebres Pastillas del doctor Andrea contra la Tos, hay que exigir siempre las que llevan las iniciales S. A. G.

DE SOCIEDAD

Mañana, San Francisco de Sales. les dias del señer Fernández Estévez.

-En la dehesa llamada de «Canta» Gallo, que ex el término de Lle. exa sea don Francisco Zambrano, sa ha rel brado una animada caceria, que ha don do tres días, y en la cual se han cobrade cantidad de 2.718 piezas Entre ellas guran tres hermosos zorros.

Tomaron parte en la caceria el expre sidente del Consejo señor Sánchez Ga. rra, los marqueses de Villar del Taxa Navas de Navarra y los sañores Castillo jo. Gómez Montero, Rodriginiz, Moro Luque (don Juan Manuel), Céspedes s rra, Mico, Sanchez Guerra (don Rafae Rengifo, Gálvez Cañero, Rovina, Lasto Bernáldez, Villagran, Spinola y otros

-También en las fincas denominal dehesa de Guadiamar, Membrilleio Río y Las Caleras, que en Audalucia Extremadura posees, respectivament los señeres coude de Colombi, Och Gómez Montero y Castillejo, se han ve ficado cacerías en las que tomó parte señor Sánchez Guerra.

-Regresaron de Madrid don France co Santolalla Natera, don Pedro Barba don Francisco Ullastres, den Ama Fragero, don Gab iel Bellido y don v nnel Garcia de la Pieza.

Ha extregado sa alma á Dios Jalio Davila Vazquez, funcicuario faé de la Excua. Diputación.

A su hijo don Julio enviamos nues pésame más sentido.

+ Ha entregado sa a ma a Dies de pués de recibir los Santos Sacramentos la bendición de Sa Santidad muestro o rido amigo don Antonio Cabrera

El Sr. Cabrera estaba afiliado al a tido conservador y desempeño varias cas el cargo de concejal y de tenien alcalde.

Sapo captarse muchas simpatias su laboriosidad y hoaradez.

A su respetable y desconsolada via a sus afligidos hijos estimados amin nuestros y especialmente a don Francia co, exgobernador de Haesca; a don turo, fanc'onario de Hacienda y don! tonio, funcionario de teléfonos, envis el pésame más sentido.

Esta tarde se ha verificado la cost ción del cadáver al comenterio, asiti do numeroso duelo, que era presidido. el capellan de San Rafael D. José Can lo, D. Antonio y D. Arturo Cabreral zuelo, D. Carlos Gonzilez Torres y Francisco Lara.

SAN ANTONIO Antonio Ortiz Molin Almacén de carbones

Avellana graso fra-5,00 ptas. gua. Cribado graso. . . 5,50 . Galleta antracita cribada. 5,00 Coke metalúrgico número Q 5,50 Coke metalurgico grueso 6,00

Galleta Puertollano

Carbón de encina.

Carbonilla de encina .

Picon de monte. . .

Picon de orajo. 6,00 GASOLINA-CARBURO ABONOS Los pedidos se sirven inmediatamen Gran garantía en calidades y pesos. Bel

Católicos sia nº. Teléfono, 516.

4 50

6,00

11,00

4,00



APARTADO DE EL DEFENSOR

VINOS BENAVIDES BURGOS LUQUE Apole de la Frontes

Como fin de temporada y por terminación de balance

La Casa Nicolás Guirao

Realiza todas las existencias con una baja de 25 por 100 de descuento

Conociendo el público los buenos artículos que esta casa vende no dejará de hacer sus compras en ella en la seguridad que encontrará por precios baratísimos artículos de las mejores clases.

Duque Hornachuelos, 2

Ventas al contado

Telégrafo y Teléfono

De nuestro corresponsal Agencia Mencheta

MADRID.—Despachos y conferencias hasta las siete de la tarde

La Bolsa de hoy

Cotización facilitada por el Banco Hispano Americano. Frances cambio medio. . . . 37.90 37'00 > cierre. Libras cambio medio. . . . 33'50 cierre 33'48 Dollars. 6'99 Interior 4 por 100 al contado. . 69'35 Exterior 4 per 100. . . . 84'80 Acciones del Banco de España. 564'00 Id. del Banco Hispano Americano 000'00 Id. preferentes Auscarera. . . 112 25

Id. ordinarias id. 49.75 Id. del Banco Español del Rio Id. de Tabacos. 235'00 Ferrocarriles del Norte de Es-

POLITICA

La «Gaceta»

La de hoy publica lo siguiente:

Declarando la cantidad que con framquicia arancelaría puede importarse du rante el presente año, de lanas y maderas de la República de Andorra.

Nombrando una comisión revisora y de comprobación técnica de las operaciones que realice durante el último quinquenio el Instituto Nacional de Previsión.

Disponiendo que en turno legal se anuncle la provisión de 32 cátedras de Universidades del Reino y disponiendo que las 49 vacantes acordadas antes de Octubos de 1923, seam comprendidas em esta, previa aprobación de los expedien. tes de provisión.

De prensa

Por disposicióa gubernativa ha sido suspendido durante quince días el «Diario de Mataró».

También ha sido suspendido el periódi co «La Voz de Soria», que safre la seganda sespensión.

«España»

En breve comenzará á publicarse un periódico, órgano del Directorio. Se titulará «España».

Estatuto

En la primera quincena de Febrero aparecerá en «La Gaceta» el Estatuto Provincial.

Comisario

Noticias de buen erigen nos permiten asegarar que será nombrado Comisario Saperior de España en Marruecos el ge meral Losada, actual comandante general de Gibraltar.

Opinión

El «Liberal» publica hoy un articulo en el que dice que fundida la primera pieza de la nueva máquina política es urgente que se constituyan los Ayuntamientos por sufraglo universal y así cuando vengan el año que viexe a celebrar el santo del Rey traerán la investidara democrática.

Ascenso

El Consejo Saperior de Guerra y Mari na ha informado favorablemente el ascesso del teniente coronel jefe del Tercio Sr. Franco.

El decreto lo firmará el Rey cuando regreso de «Doñana».

Muslera

Hoy han visitado al general Mus'era el alcalde y varios concejales de Madrid y el general Ochando.

Estella

El marqués de Estella despachó con los subsecretarios de Estade y de Fomento, con Cilvo Sotelo, el delegado de Abastos señor Bahamoade y el vicepresidente del Consejo de Economía Nacional señor Castedo.

Le visitaron los generales Las Peñas y Tuero, el agregado militar de la embaja da de España en París y el presidente de las Uniones Patrióticas señor Sotes.

Esta tarde le ba visitado el arquitecto señor Maura, que le ha presentado un grupo arquitectónico que titula: el Direc-

Le han visitado asi mismo el señor Maestre, el señor López Mañoz y una comisión de ingenieros civiles.

En la Presidencia

Esta tarde estuvieron en la Presiden. cia el alcalde de Pamplona y varios concejales gestionando asuntos locales.

Sor Mercedes, religiosa profesa en el Convento de Sta. Cruz EN EL SIGLO

D.ª Elena Aguilar Martínez Fernández de Córdoba

FALLECIÓ EL DIA 29 DE DICIEMBRE DE 1924

R. I. P. A.

Les misas que se celebren el día 29 del corriente en las iglesias de Salesiaros, Santo Angel (Capuchinos), y el 30 en la del Convento de Carmelitas Descalzos, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de la finada. Sus hermanas doña Socorro, doña Carolina y doña Rafaela, hermanos políticos, sobrines, ties, primos, suplican a sus amigos y personas piadoses la encomienden a Dios nuestro Señor y a la Santisima Virgen del Carmen.

EL SEÑOR

Falleció el día 28 de Enero de 1925

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P. A. Su desconsolada vinda dona Josefa Pozuelo Lara, sus hijos don Francisco, don Arturo, den José (ausente), don Doroteo (ausente) y don Antonio,

hijas peliticas dona Faensanta Guerra, dona Laura Dodero y dona Amalia Martia, nietos, hermanas políticas, sobrinos y demás parientes, Ruegan a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios nuestro Señor y asistir al fameral que se ha de celebrar el día 29, a las cua-

tro de la tarde, en la iglesia de la Trinidad. El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el Cementerio de la Salud.

Hispanofilia

En la Presidencia han facilitado esta turde una extensa nota oficiosa que dice que leglaterra ha dado una nueva prue ba de su amor y entusiasmo por la lengua y la literatura española.

No contenta con haber fuedado una cátedra de castellano en la Universidad de Giascow, us intividuo azónimo ha donado 40.000 libras esterlisas que al cambio actual suponeu más de un millón do pesetas, y las destina á la creación de de becas para que estadiantes ingleses vengan á España y vayan á Rusia á estudiar les idiomas de ambos paises.

Marruecos

Parte oficial

Sin movedad en los sectores de Centa, Tetuán, Melilla y Larache.

En la región, occidental se sigue rectificando la linea, sia sovedad.

En la zona rebelde sostienen encarnizade lucha los part durios de Abd-el Krim y los del Raisuni, pareciento que llevan éstos la peor parte.

El Mando ha dispuesto las necesarias precauciones para evitar cualquier contingencia.

Faerzas de Abd-el-Krim luchan con las de Beni Arós. Estas, que son muy numerosas y bien

armadas, parecen resueltas á defender al Raisuni.

Ea los centros oficiales se dice que muy bien puede saceder que los partidarics del Raisuni triunfen definitivamente sobre Abd-el Krim.

De Tetuán

Se han tomado grandes precauciones en os campamentos ante la inminencia de las lluvias.

Han sido relevadas algunas guarnicio nes que más tarde habrían de ofrecer di ficultad por esta causa.

Una pequeña co'umna ha establecido cerca del Fondach un fortin llamado Cre tón número 3.

Han sido evacuados a Centa 200 enfermos para que allí sean hospitalizados. Se encuentra enfermo el exdiputado a Cortes y ayudante de Saro, señor Vitórica.

El Rey ha telegrafiado al Raisuni dán dole gracias por el telegrama que le dirigió con motivo del día de su santo.

Barcelona

De la Mancomunidad

El presidente de la Mancomunidad ha dicho hoy á los periodistas que el nuevo estatuto provincial no mermará las atribuciones de la Mancomunidad, antes bien, afirmará el espírita de descentralización. El presidente de la Mancomunidad ha

recibido respuesta al telegrama que envió al Rey con motivo de su santo.

Regueva el espiritu de gratitud y hace votos, así como la Reina, por que se conserven las buenas tradiciones catalanas y reitera el singular afecto que profesa á Catalana.

Del libro

Una representación de la preusa ha visitado hoy la exposición del libro alemán. El club germánico les obsequió con un lunch.

A la manifestación

El Consejo Permanente de la mancomunidad catalana asistirá a la manifestación del domingo.

Pena de muerte

El secretario judicial don Miguel Parcent se personó en la cárcel y notificó a Luis Dacoste que había sido condenado a la pena de muerte.

El reo lo oyó imperturbable y dijo que ya lo sabía.

Dirigible

Regresó de Madrid sin novedad el dirigible «España». For obsequio to B

Los jefes y oficiales de la guarnición obsequiarán con un banquete al marqués de Estelia, para demostrar el cariño que le profesan y el buen recuerdo que guar dan de cuando fué capitán general de Cataleña. O DIA 15 MA

tinez Anido si como es de esperar viene con Estella.

Miscelánea

De Guerra

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra > publica lo signiente:

Disponiendo que el teniente ceronel de les. caballeria don Mignel Aramburu, del primer regimiento de reserva pase a si tuac on de disponible en la segunda re

Destinando á regulares de Larache, al comandante don Juan Cabrera, á los ca pit nes don Vicente Herrero y D. Eduardo, don José y don Jesús Guillén.

Carbón y Picón de encina de tala de árboles

SE SIRVE A DOMICILIO DESDE EL 15 DEL CORRIENTE

Precio del saco de Picón, 3475 pesetas del quintal de Carbón, 10'75

También se sirve Picón de orujo, a 5°75 pesetas hectólitro Para pedidos: Santa Ma ía, fábrica de jabones.—Ollerías sin número.—Escritorio: Comingo Muñoz, 4.—Teléfonos 316 y 458 respectivamente.

Disponiendo el cese en los bracficios materiales de aumento por la cruz del mérito militar á que se refiere el articalo 49 del reglamento y que se tenga co mo recompensa única lo que sirve de norma al reglamento de Marzo de 1920 y real orden de 26 de Mayo del mismo año.

Circular en la que se dispone que teniendo en cuenta la escasez de tenientes y alféreces de la escala de reserva que existe en los regimientos y usidades del caerpo de lagenieros, que todes les de esa graduación de complemento que actaalmente prestan servicio en filas annque sea solo de prácticas, perciban el sueldo entero y demás devengos.

Robo

Builéa.-Darante la moche última ha sido robado el banquero de este pueblo

don Francisco Garcia Sotelo. Los ladrones fracturaron las ventanas y las puertas del despacho y se llevaron 25.000 duros.

Se habla de un antemóvil que darante la madregada salió al pueblo.

Balompié

La Asamblea de las federaciones de balompié ha acordado que el campeonato de primera categoría se jurga e del modo siguiente.

Primero: Cataluña, Valencia, Aragón. Segundo: Centro, Andalucía, Murca. Tercero: Cantabria, V.zcaya y Gaipúzcoa. Cuarto: Galicia, Asturi s y Castellano leoneses.

Los vencedores del primer se eliminaran con los del segundo y los del tercero con les del cuarto.

La cacería regia

Sanlúcar de Barrameda. - A causa de no descender la niebla, salieron ayer los cazadores al campo á las diez, dirigiéndose al sitio «Los Hermanillos», en donde efectuaron la primera batida, extendiéndose á los lugares denominados «Las Manchas», «Casillas Guardias» y .Que. rencia del macho», viéndose abundantisimas reses, ani nándose extraordinariamente la monteria, siendo este día la más grande de cuantas cacerias se han celebrado.

Se mataron 48 ciervos, un lince y des jaballes. El Rey mató diez ciervos, el infante siete.

El almuerzo celebróse en el campo llamado «Llauura del Cierve». El Monarca muéstrase satisfechisimo del resultado de la monteria.

Ya anochecido regresaron al Palacio, tomas do el té, comentándose la enormidad de caza vista y el gran número de reses heridas y no cobradas.

Celebróse la comida à las diez de la noche y terminada el Rey despachó la correspondencia, conferenciando después con Madrid, la real familia y Primo de Rivera.

El infante conferenció con Sevilla. Varias reses serán donadas á los esta blecimientes benéficos de Sanlúcar de

ntsend at a selected debugg

Barrameda. basedo asi nego T

Almeria. - Se ha declarado un violento incendio á bordo del vapor «Gobeo», de la matricula de San Sabastián, el cual ilegó á este paerto el día 22, conduciendo 4.000 toneladas de petróleo para los de pósites comerciales.

Se ignora cómo se produjo el fuego. El primero en ver'o fas an muchacho de la tripulación.

El remolcador «Wa'k'ria», para evitar que el fuego se corriera á otros barcos. lo sacó fuera del puerto, donde se loca El obsequie será extensivo al Sr. Mar lizó primero y se extirguió despuér.

El «Gobeo» regresó al paerto utilizan do su propia máquina.

El segundo comandante de Marina di r'gió las maniobras desde el puente del Este había desembarcado ya cien tone

ladas de petróleo. No han ocurrido desgracias persona

Muerto por un auto Esta manana un autocamió a dedicado

al servicio de carnes y guiado por Hono rio Riesgo, atropello al carrero Luis Casado, dejindole muerto en el acto. El conductor faé detenido.

Muerto por un tranvia En la calle de Trafalgar un tranvis José de Rioja. - Córdoba



Verdadero tesoro de la veiez

Los organismos gastados por el trabajo, los sufrimientos, o las enfermedades, necesitan el Jarabe de

como una máquina el combustible.

En más de 35 años que tiene de existencia este apreciado Reconstituyente, ha combatido con éxito constante la depauperación orgánica, mereciendo por sus aciertos la aprobación de la Real Academia de Medicina y el res-

peto de la clase médica. Pida el Jarabe legitimo que lleva en la etiqueta exterior el nombre HIPOFOSFITOS SALUD en rojo. Tenga cuidado con las imitaciones.

Toda persona que conoce pianos automáticos sabe que la

A SECURE OF THE PROPERTY OF TH

PHANOHA

(MARCA REGISTRADA)

Fabricado por The Aeolian Company, es el mejor

Pregunte V. a quien tenga una .- Grandes facilidades de pago .- Exclusiva para Andalucia.

Piazza Hermanos -- Sucursal Representanto en Córdoba y Jaén

Viuda de Martinez Rücker

CLAUDIO MARCELO, 13 .- CORDOBA Crandes existencias de rollos en clásico y movedades. -- Instrumentos para banda y orquesta. - Accesorios. - Gramofonos. - 32 modelos diferentes. -Venta a plazos

del disco 48 arrolló al niño de ciaco años Autorio Seijo Crespo, destrezindole bárbaramente.

Quedó muerto en el acto. El vecindario se amotinó y tuvo que intervenir la guardia de seguridad.

El conductor fué detenido. Desgracia

Almeria. - En el pueblo de Huertas un camión gui do por Miguel López Ortega y en el que iba Juan Ureña é Ignacio Fersández, volcó, resultando U:eña gravisimo y menos graves los otros dos. Los automóviles

Anoche en la calle Alcala frente al ministerio de Hacienda el automóvil que conducia a la Reina Dona Victoria, arrolló al miño de 13 sãos, Luis Gracia Gue

En el mismo automóvil de la soberana faé conducido a la Policlinica de la Pisza Mayor, donde feé carado de contusiones en el vientre y en la rodilla, calificadas de promóstico reservado.

Curdas

En la calle de Ceres, des soldados maltrataban a dos mujeres de las que en esa calle viven, si su vida es vivir. Acudieron a defenderlas dos agentes de la autoridad y dos cabos de somatés.

Como arreciara el escáadalo intervi nieron tambiés el capitán de la guardia civil Sr. López Montijano y el farmacéutice militar Sr. Silva. Los soldados habían desenvainado los

sables, pero faeron reducidos a la obed'escia. Resultaron lesionados un agente de policia y el cabo de somatén D. Pascual

Escudero. Los soldados se llaman Rafael Escober y Martin Alcolea, uno de ellos es ordeganta de la Escuela Saperior de Gue

Ambos estin fichados en la Dirección

Garbanzos para siembra

PARA PEDIDOS A

de Segaridad.

Extranjero

Entre socialistas

Berlin. - Después de un acto socialista al que a istie con más de 20,000 de este partido, organizarem nua manifestación que se encontró con otra de comunistas. Se entabló una lucha que duró más de

tres caartos de hora, resultando 60 heri. dos graves y namerosos contisos.

at segaco Comunistas de arro B Igrado. - A consecuencia de la de terción del bolchevique Clira, se han originado distarbica que ha reprimido la

policia. . specialles not wassels Los indios con más razón que los FUSOS TO THE PROPERTY OF THE P

Shargai.-E jefe nacionalista indo ha contestado á las soviets que no realizará propaganda sovietista porque esas doctrizas propugasa la violencia y niegen la divinidad.

Complet

Ateras. - Se ha descabier o un complot pi ra ascilear al ministro del interior. Todos los complicados son comunis-Gobierno

Prus a se resolverá con la formición de un gobierno presidido por un diputado

Berlin, -- Probablemente la crisis de

católico. Irlandeses Lonbres. - Se ha descubierte un complot para volar la escuadra inglesa. Casi

todos los presos son ir radeses. Invento

Berlin .- Un ingeniero alenda ha real'zido pruebis de un aparato que realiza automáticamente el achique de los baque". 28 gurando su e tabi idad y librandolos del hundimiento en el case de que se le abriera una via de agua.

Entermedades de los ojos ESPECIALISTA

Doctor Pérez Jiménez Horas de consulta, de 1 a 8. - Jegde

DE M. BELMONTH DE BOIL 1. CURINOMA

Eutogog Hanisten, aneningtone

10

Céntimos

DIARIO CATÓLICO DE NOTICIAS

Redacción, Administración e Imprenta, Calle Ambrosio de Morales, núm. 6.--Apartado, 31--Teléfono, núm. 325

Suscripción: SEIS PESETAS TRIMESTRE

TARIFA DE ANUN-CIOS Y ESQUELAR MORTUORIAS] en sus distintas secciones y planas

ANUNCIOS

En 1.* plana, 1 peseta línea.—En 2.*, gacetilla y anuncio entre gacetillas, a 0'50. Anuncio intercalado en el resto del texto, a 0'45. En «Avisos útiles», a 0'50. Anuncio corriente, a 0'55. Comunicados, 1 peseta línea.—En 3.*, 1 peta línea anuncio intercalado en la información telegráfica. Anuncio corriente, a 0'25.—En 4.*, a 0'29.—Mínimo por inserción: Para la 1.* plana, 2 pesetas; para la 2.*, 1; para la 3.*, 0'80, y para la 4.*, 0'50.—Anuncios especiales o que sean elegidos por la anuncio de la comunicación de la comunicación

el anunciante, dentro de cada grupo, comunicados, artículos industriales y analogos, una vez aceptada la publicación de los mismos, y

sumeios desde 114 de plana, precios convencionales. -Bonificaciones del 50 por 100 en los precios de esta tarifa a los suscriptores.

EXPOSICION:

Calle Amor de Dios, 27-SEVILLA

Solicita Agente para la provincia de Córdoba

Publicaciones

de Razón y Fé

0.02 ab APOLOGETICA

A. A. «El Periosiesso Católico». Un tomo en 8.º de 119 páginas.

Oritorios y normas necesarios pava las periodistas y para el público, lector de periódicos é interesado en que sunda y se propague la baena prensa : none and A - lobs rat al

En rustice, ptas. 1; en tals,ptas. 3. Bultrago (J.) Las Ordones Religiosas y los religiosos». Un tome en pal au4.º de 489 péginss.

En rústica, pias. 5; en tela, 6'50. Francos (S.) «La Educación de los hijos». Un tomo en 8.º de 492 pagipas (1910).

Con exquisits pradencia, (zeliden teol gica y celo de apóstol trata el

auter quants se relacionaison la sauonción de los jóvenes, los peligres que les ameneran y el modo de conurarlos.

En rústica, ptas. 8; en tela, 5. Laplana (M.) . Los fundamentos de /a Fé». Un tomo en 8.º de 180 pégi-

Expone clara, sonsisa y ordenadamente los principales argumentos demestrativos de la existencia de la religión revelada, y resuelve las objectones más notables de los restonalistas,

En tela, ptas. 2.

Ogara (Florentino). La profecia de Daniel, Lecciones Scores.

Un tomo su 8.º de 433 páginas, encuadovnado en tela negra fisxible.

En tela, pias, 6, La Divintand de N. S. Jesucriste. Un tomo en 4.º de 43 paginas.

Dissurso apologético de San Juan Origóstomo, assado del tomo III de Hemilian.

En rústice, ptas. 0,25. Restropo (Félix). La libertad de enseñanza. Un espítule de Legisla ción Escoler comparada. Un opúsouio en 4.º de 60 páginas.

Este brave y decumentade estudio del estado legal y administrativo en que se ensuentra la segunda ensafianza libre o particular, con respecto a la cheiai en los más adelantados palses del mundo, hace ver palpablements cuán anticuado y contrario á las prácticas modernas es el, por otra parte, injuste monopolio del Estado en la enseñanza.

Un sjemplar, plas. 0,80; diez ejemplaces, ptgs. 7,50, y 100 sismplaces, ptes, 60. sodienod ante imbete s è

Todas les obras de Razón y Fés pueden energares á la Administraeion del DEFENSOR DE CORDOBA

fuceadio a borde del waper & G b

Medicamento Aprobado y recomendado po le Real Academia de Medicina y Cirugia De sabor egradable y efecto rápido El que lo prueba entusiasmado y agradecido lo propaga a sus amistades. - Precio ptas. 4.50 Compreto hoy mismo en cualquier termedia

Preparación a Quinado Alvear Preparación a Pedro Ximénez, de las vides de esta clase del Sr. Conde de la Cortina, en Montilla, con quina Calizaya, aprovechando el dulce natural del vino para hacerlo tonico y reconstituyente. Mezclado con agua de Selt es mejor que todos los vermonth. Venta por mayor y menor. Autonio del Pozo, Reloj, 1. Telefono núm. 53.

Au Corset Francais

Se hacen corsés sobre medida, Elegants corsé forma Imperio. Fajas higiónicas para descensos de anfarmadades del vientre y rinon, aprobades por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad tanto en talas como en adernos,

Esta casa tiene los mismos adelantos de las coracterias de Paris.

Allenso XIII, número 28. Teléfeze udmere 22, Córdeba.

colos, así como la Reina, por one i

Revista Mariana

Fubilession mensual con consura existing Dedicada a fomentar La BEVOCIÓN A LA SHA, VIRGEN. MISUS sessiones doetrinales, históricas, literarias, informativas, estadisticas e lconograficas.

Se publica en la primera decena de cada mes.

Los que dessen anunciarce en ella e suscribirse a esta Revista podrám haserio élrigiéndoss a la lesprenta de EL Beresser De Cérona, dende ce edita anta Ravista.

ESTE PERIÓDICO SE PUBLICA CON CEN BURA BOLNSIÁSVICA

ELIXIR ESTOMACAL

Ancho de dos columnas: En 1.ª plana, encabezando las dos primeras columnas o del centro, 100 pesetas cada

dia; encabezando las siguientes columnas, 80; al pie de la plana, 60.-En 2.ª plana, 50.-En 3.ª, 15.-Ancho de

tres columnas: En 1.ª plana, 250 pesetas; en 2.ª, 100, y en 3.ª, 50. Anuncios en la «Sección Religioza» que no excedan de 15 líneas, 1 peseta inserción, Plana entera, 1.000 pesetas. Segunda plana, 600, y tercera plana, 250. Media plana, 500, 300 y 150

pesetas respectivamente.—Los suscriptores tienen en esta tarifa un 50 por 100 de descuento y por las esquelas a dos columnas en 5,ª plana

sólo pagaras 5 pesetas, Exceptúanse las de una plana o media, cuyas bonificacionez zon menores.

DOLOR DE ESTÓMAGO DISPEPSIA ACEDÍAS Y VÓMITOS INAPETENCIA FLATULENCIAS

ESTRENIMIENTO DILATACIÓN Y ULCERA

Venta: Serrano, 30, Farmacia, MADRID y principales del mundo

Bilis, mareos, digestiones difíciles Evitante tomando en ayunas y después de las comidas la célebre

"Rómulo y Romo.,

Medicación naturalista Antibiliosa-Laxante

Mose game 100 taxes, 1,50.—Bolsita para 10 taxas, 0,10 Venta: Farmacias, Droguerias y Ultramarines Al pueblo o siudad más distante enviase como prueba una caja de 50 boisites para 200 taxas. POR 5 PTAS. Girs o sellos.

PEDIDOS: Pérez Martin y C. Alcalá, 9.—MADRID Y demás contros de especialidades.

DENTIBERA

PARTICIO EL DIA 29 DE DICHEMERT

ebaseque. DE CRISTAL AZULADO

NO CANSA LA VISTA.LA LAMPARA PRACTICA PARA ESCRITORIOS, TIENDAS Y ENFERMOS DE LA VISTA

DE VENTA EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS YCENTRALES ELECTRICAS

AL POR MAYOR: ADOLFO HIELSCHER.S. A. MADRID: PRADO, 30 Y SAN AGUSTIN 2-BARCELONA, MALLORCA, 198

signally eldinia FOLLETIN DE «EL DEFENSOR»

Dirigible

628 step part an ago sharionade

Amaya ó los Vascos

EN EL SIGLO VIII

Por Navarro Villoslada

-Ni yo serlo hasta que ellos lo Be Guerranaupiup

-García-dijo el declavado después de un momento de reflexión,yo weo que los vascos piensan en si y no en los demás. Si han querido hacer rey a Teodosio, es por engrandecer a un hombre, por der cump'i misato en él á las visiones so muy blen averiguadas de otro hombre, no por el bien de España al de la cris blandad. No se souerdan de anxillar & Pelago y Teodomiro, que estarán haciendo proesas herofess per con tener la invasión. Bien hallados los montafissas con la pas y soriego que diefrulas, scaban de tomar el territarie que nosctros habismos sonquis-

tado, y reguirán tranquilos, y pasado este primer momento, más dichotos que nunca si les dejamos su escualerria completa, su confedera. - ¿Y quién persuadirá à los vues. ción tradicional...

-Segui an como dec e, y harte | la verdadera hija de Altor? haran en conssivar las montafias ouja oustodia les ha encomendade la Providencia. Pero è ngamos calma, Ranimiro; no vienas los reinos cuando los hombres los busean, sino cuando Dios los necesite. Ese Eudón, que se excapó de la torre tan impen sadamente, ése nos tracra la unión Paula... y Dies nos dara la fuerza.

-¿Cómo? a mainthead of a material -Ouando venge el impostor á genar lo perdido al frents de las huestes invasoras; cuando godes y vas cos vesn con sus propios ojos al ensm go en les marge es del Ebio. Si hasta ento tors seguimos tranqui or, nustra serenidad será el mayor au xillo que podremos prestar à los que solo luchan antes que nosotros por que Dios ha puesto sus montañas de lante de las nussiras.

-Pero les lavasores on encontraran divididos por la oposición de

Interess,.. -Con Amaya dispondremes del tescro de Alter, que en nada mejor guade invertires que en vencer esta dificultades.

tros de que la hija de Ranissiro es

-Todos y todo; Assegoya, Petronila, Marsiano mismo y 70. ¡Todo El derecho, la necesidad, la conva niencia, ¿Quaré a decima cómo que da la palebra del patriares éureare el no es cumple en Amaya?

-Pero en ese caso la memoria de

-Por la restauración de su nom bre ha de principiar nuestra obra.

-¡Garcia!-exclamó el monje con alborozo; pero si contavo y prosiguió: -García, la pasión te hace ver las cosas como no son en realidad.

-Rantmiro, garaéis en mi amor? -Si.

-¿Orceie que mi felicidad, vida acaso, depende de vusstra palabra ? a adias a p o ash id. -Aul lo orso.

-Pues bien, no me éele esa pala bra mientras el nombre de vuestra espess no sea bendito y ensalzade en teda la escualerria.

Entonces Rapimiro, arrojándoss